

Trois dates bibliques en Iyar

EXODE XVI, 1

1 Puis ils partirent d'Élim et arrivèrent, toute la communauté des enfants d'Israël, au désert de Sin, qui s'étend entre Elim et Sinäi;
c'était le quinzième jour du deuxième mois après leur sortie du pays d'Égypte.

4 L'Éternel dit à Moïse: "Je vais faire pleuvoir pour vous une nourriture céleste, le peuple ira en ramasser chaque jour sa provision et j'éprouverai de la sorte s'il obéit à ma doctrine ou non

א וַיִּסְעוּ מֵאֵילִם וַיָּבֹאוּ כָּל-עֵדֹת
בְּנֵי-יִשְׂרָאֵל אֶל-מִדְבַּר-סִין אֲשֶׁר
בֵּין-אֵילִם וּבֵין סִינַי—
בַּחֲמִשָּׁה עָשָׂר יוֹם לַחֹדֶשׁ הַשֵּׁנִי
לְצֵאתָם מֵאֶרֶץ מִצְרַיִם

ד וַיֹּאמֶר ה' אֶל-מֹשֶׁה הֲנִי מִמָּטִיר
לָכֶם לֶחֶם מִן-הַשָּׁמַיִם וַיֵּצֵא הָעָם
וַלְקָטוּ דָבָר-יוֹם בְּיוֹמוֹ לְמַעַן
אֲנִסְנוּ הַיֵּלֶךְ בְּתוֹרָתִי אִם-לֹא.

NOMBRES chapitre I

NOMBRES I,1

L'Éternel parla en ces termes à Moïse, dans le désert de Sinaï, dans la tente d'assignation, **le premier jour du second mois** de la deuxième année après leur sortie du pays d'Égypte: "Faites le relevé de toute la communauté des enfants d'Israël, selon leurs familles et leurs maisons paternelles, au moyen d'un recensement nominal de tous les mâles, comptés par tête.

Hachem parla dans le désert de Sinaï **au premier du deuxième mois** C'est l'amour qu'Il leur porte qui L'incite à les compter à tout moment : Il les a comptés lorsqu'ils sont sortis d'Égypte, et de nouveau après la faute du veau d'or afin de connaître le nombre de survivants (Chemot 38, 26), et encore une fois lorsqu'Il est venu pour faire résider sa che'hina sur eux. C'est le 1er nissan qu'a été érigé le tabernacle (Chemoth 40, 17), et **Il les a comptés le 1er iyar.**

במדבר פרק א'

א וַיְדַבֵּר ה' אֶל-מֹשֶׁה בְּמִדְבַּר סִינַי בְּאֵהָל מוֹעֵד **בְּאַחַד לַחֹדֶשׁ הַשְּׁנִי** בַּשָּׁנָה הַשְּׁנִית לְצֵאתְכֶם מֵאֶרֶץ מִצְרַיִם לֵאמֹר
 ב שָׂאוּ אֶת רֹאשׁ כָּל עֵדַת בְּנֵי יִשְׂרָאֵל לְמִשְׁפְּחֹתָם לְבֵית אָבוֹתָם בְּמִסְפַּר שְׁמוֹת כָּל זָכָר לְגִלְגֻלְתָּם

רש"י

וַיְדַבֵּר בְּמִדְבַּר סִינַי **בְּאַחַד לַחֹדֶשׁ**
 מֵתוֹךְ חֲבָתָן לְפָנָיו מוֹנֶה אוֹתָם כָּל שָׁעָה: כְּשִׁיצְאוּ מִמִּצְרַיִם מִנְּאֻן, וְכִשְׁנִפְּלוּ בְּעֵגֶל מִנְּאֻן לַיָּדַע מִנֵּין הַנוֹתָרִים, כְּשֶׁבָא לְהַשְׁרוֹת שְׂכִינָתוֹ עֲלֵיהֶם מִנְּאֻם: **בְּאַחַד בְּנִיסָן הוֹקֵם הַמִּשְׁכָּן וּבְאַחַד בְּאִיר מִנְּאֻם:**

Nombres chapitre IX

<p>· L'Éternel parla à Moïse dans le désert de Sinäi, la seconde année de leur sortie du pays d'Égypte, le premier mois, en disant:</p>	<p>וַיְדַבֵּר ה' אֶל-מֹשֶׁה בְּמִדְבַר-סִינַי בַּשָּׁנָה הַשְּׁנִיית לְצֵאתָם מֵאֶרֶץ מִצְרַיִם, בַּחֹדֶשׁ הָרִאשׁוֹן--לֵאמֹר.</p>
<p>Au premier mois Le premier chapitre du présent livre n'a été dit qu'en iyar, d'où l'on apprend que la Tora ne respecte pas un ordre chronologique (Pessa'him 6b). Et pourquoi ne commence-t-il pas par le présent chapitre ? Parce qu'il jette un discrédit sur Israël, lequel, au long de tous les quarante ans de son séjour dans le désert, n'a présenté que cette fois-là l'offrande pascale (Sifri).</p>	<p>רש"י</p> <p>בַּחֹדֶשׁ הָרִאשׁוֹן, פְּרָשָׁה שְׁבַרְאֵשׁ הַסֵּפֶר לֹא נֶאמְרָה עַד אֵיךְ, לְמִדַּת, (פסחים פ"ק ספרי) שְׁאִין סֵדֶר מִקְדָּם וּמֵאַחֵר בַּתּוֹרָה. וְלָמָּה לֹא פִתַח בְּזוֹ? מִפְּנֵי שֶׁהוּא גְּנוּזָתָן שֶׁל יִשְׂרָאֵל, שֶׁכָּל אַרְבַּעִים שָׁנָה שֶׁהָיוּ יִשְׂרָאֵל בְּמִדְבַר, לֹא הִקְרִיבוּ אֶלָּא פֶסַח זֶה בְּלִבָּד :</p>

Source: www.sefarim.fr et Tamar Schwartz